

(27 janvier 2010)

Revitaliser la commune avec l'ODR

Lundi soir au Maka, 50 habitants de Ferrières ont assisté à la réunion dévoilant les grandes lignes de l'Opération de développement rural (ODR)

● **Nathalie LEGRAND**

Lancée en 2008 à Hamoir et à Ouffet, l'Opération de Développement Rural l'est également depuis lundi à Ferrières. Soutenu par l'échevin Frédéric Léonard, son but est de consulter les habitants pour établir une liste de projets qui amélioreront leur cadre de vie et leur commune. Au bout du compte, les idées à réaliser à court, moyen ou long terme seront soumises au gouvernement wallon, qui peut accorder jusqu'à 80 % de subside à tout projet soutenu. Mise en place de covoiturage, éducation au développement durable (achats éco-responsables, compostage, etc.), inventaire du patrimoine bâti, maison de village et de services, aménagements d'espaces publics, maillage de sentiers entre les villages sont autant d'initiatives qui peuvent bénéficier d'un efficace coup de levier pour se réaliser.

Les Ferrusiens et Ferrusiennes sont invités à donner leurs idées lors de réunions prévues en février et en mars (voir ci-dessous) ou grâce au formulaire distribué dans les boîtes et disponible sur www.pcdr.be (à compléter et renvoyer pour le 15 février).

Cette consultation est la première étape d'une longue démarche, les projets les plus ambitieux mettront jusqu'à dix ans pour se concrétiser, mais c'est maintenant qu'il faut se mobiliser.

Bon à Savoir

L'ODR (Opération de Développement Rural) est l'ensemble des actions menées pour revitaliser une



Benoît Houbeau (GREOA) présente l'ODR aux habitants de Ferrières.

commune.

Le PCDR (Programme Communal de Développement Rural) est le document qui rassemble et synthétise les diverses étapes de l'ODR : description et caractéristiques de la commune, résultat des consultations de la population, objectifs de développements et projets à réaliser pour atteindre ces objectifs, entre autres.

LA CLDR (Commission Locale de Développement Rural) est constituée de 10 à 30 membres chargés de représenter la population (un quart d'élus politiques maximum) pour définir les projets à défendre : tous les villages, les classes d'âges et les milieux socioprofessionnels doivent être représentés. Toutes les compétences sont bienvenues, un appel à

candidature sera lancé en temps utiles.

Réunions de consultation :
Le 24 février pour My, VII, Vieuxville et Sy.

Le 3 mars pour Werbomot, Burnontige, Grand Trixhe et Beson.

Le 10 mars pour Xhoris.

Le 17 mars pour Ferrières et Rouge Minière. ■



● **Joël MATHYS**
Militaire de carrière, Xhoris

«Il faut ajouter l'éducation aux thèmes qui seront abordés par l'ODR. La commune a bien besoin de ce sursaut d'énergie pour préserver son environnement: les bas-côtés des routes sont constellés de déchets, il faut se lancer dans la démarche. Membre de l'ASBL Le Génévrier, je suis volontaire pour participer à la CLDR.»



● **Brigitte VANOPDENBOSCH**
Employée, Izier

«La démarche m'intéresse mais il faut que les politiques y croient aussi pour décrocher les indispensables moyens financiers. Un changement est nécessaire dans le fonctionnement de notre société, il faut faire face à la crise économique et l'ODR est peut-être un bon moyen de changer les choses.»



● **José ARTUS**
Apiculteur, Burnontige

«Je suis venu voir si l'ODR donnera les moyens d'informer les gens pour mieux respecter la nature. Il faut espérer que les gens reprendront leurs responsabilités. Je soutiendrais volontiers un projet convivial comme une maison de village à Burnontige.»